

BAB 1

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Pada umumnya manusia memiliki sifat dasar untuk mengejar atau mencapai segala sesuatu yang telah dicita-citakannya. Seorang individu diharapkan bisa memenuhi kebutuhannya dengan melakukan pekerjaan yang sudah didapatkannya. Salah satu yang tergolong dalam angkatan kerja adalah sarjana ekonomi khususnya dari jurusan akuntansi. Perkembangan zaman menuntut lulusan sarjana yang lebih berkualitas, mahasiswa dituntut memiliki kemampuan (*skill*) dan pengetahuan (*knowledge*) yang lebih dalam dunia kerja. Kemampuan dan pengetahuan yang dibutuhkan juga bergantung pada karir atau profesi yang akan dipilih.

Pemilihan sebuah karir bagi mahasiswa jurusan akuntansi adalah tahap awal dari pembentuk karir tersebut. Setelah berhasil menyelesaikan kuliahnya, pilihan karir bagi lulusan akuntansi tidak tertutup pada profesi akuntansi saja, banyak pilihan profesi yang dapat dijalani oleh mereka tergantung faktor-faktor yang melatarbelakanginya. Sarjana Akuntansi memiliki paling tidak tiga alternatif langkah yang dapat ditempuh. *Pertama*, setelah menyelesaikan pendidikan ekonomi jurusan akuntansi, seorang sarjana akuntansi dapat langsung bekerja. *Kedua*, melanjutkan pendidikan akademik S2. dan *ketiga*, melanjutkan pendidikan profesi untuk menjadi Akuntan Publik. Dengan kata

lain, setelah menyelesaikan pendidikan jenjang program sarjana jurusan akuntansi, sarjana akuntansi dapat memilih menjadi Akuntan Publik atau memilih profesi yang lain.¹

Fenomena pada saat ini profesi akuntansi menjadi sorotan tajam bagi para pelaku bisnis dan masyarakat karena dianggap sebagai salah satu pihak yang mampu memberikan kontribusi besar dalam memecahkan masalah yang mereka hadapi. Terutama untuk profesi akuntan publik, mereka dituntut untuk mampu menjaga kepercayaan publik dan menjalankan setiap kegiatannya dengan maksimal. Sehingga karir akuntan publik merupakan karir yang dipandang menjanjikan prospek yang cerah karena profesi ini memberikan tantangan intelektual dan pengalaman belajar yang tidak ternilai.

Jika dicermati sudah banyak lembaga-lembaga pendidikan yang khusus mengajarkan teori mengenai akuntansi, seperti halnya kurikulum di sekolah dan perguruan tinggi baik negeri maupun swasta, tidak hanya itu munculnya lembaga-lembaga kursus akuntansi di Indonesia kini sudah mulai banyak. Kondisi di dunia kerja pun seolah menyambut positif fenomena ini, hal ini ditandai dengan banyaknya peluang yang diberikan oleh perusahaan terhadap kebutuhan profesi akuntan. Dengan adanya kondisi ini secara tidak langsung persaingan dalam dunia kerja akan semakin ketat, seorang akuntan

¹ Astami, Persepsi Mahasiswa Akuntansi Mengenai *Faktor-faktor yang Membedakan Pemilihan Karier*, 2010, p.1

dituntut harus memiliki kompetensi yang lebih baik dibandingkan dengan akuntan lainnya.

Profesi akuntan publik sekarang ini dituntut untuk mampu bertindak secara profesional. Hal tersebut dikarenakan profesi akuntan mempunyai tanggung jawab terhadap apa yang diperbuat baik terhadap pekerjaannya, organisasinya, masyarakat dan dirinya sendiri. Dengan bertindak sesuai etika maka kepercayaan masyarakat terhadap profesi akuntan akan meningkat. Terlebih saat ini profesi akuntan diperlukan oleh perusahaan, khususnya perusahaan yang akan masuk ke dalam pasar modal. Hal ini disebabkan setiap perusahaan yang hendak ikut serta dalam bursa efek wajib diaudit oleh akuntan publik.

Berdasarkan jenis karir yang dapat dijalankan oleh sarjana akuntansi karir tersebut meliputi urutan pengalaman pekerjaan seseorang selama jangka waktu tertentu.²

Jadi, persepsi dan karir merupakan hal penting untuk menentukan pilihan karir karena persepsi mahasiswa umumnya dipengaruhi oleh pengetahuan pribadi mengenai lingkungan kerja, informasi dari lulusan terdahulu, keluarga, dosen, dan *text book* yang dibaca ataupun digunakan profesi akuntan publik bisa termasuk profesi termahal karena sumber

² Ibid, p. 2

pendapatan terbesar dari akuntan publik telah bergeser dari jasa audit ke jasa konsultasi manajemen.³

Faktor-faktor yang mempengaruhi pemilihan karir mahasiswa dan jenis karir yang akan mereka jalani merupakan hal yang menarik untuk diteliti karena dengan diketahuinya pilihan karir yang diminati mahasiswa, maka dapat diketahui mengapa seseorang memilih karir tersebut.

Penelitian ini mengenai faktor-faktor yang mempengaruhi mahasiswa akuntansi dalam memilih profesi akuntan publik diantaranya adalah faktor penghargaan gaji, pelatihan profesional, pengakuan profesional, nilai-nilai sosial, lingkungan kerja, pertimbangan pasar kerja dan personalitas.⁴

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui perbedaan persepsi mahasiswa akuntansi mengenai faktor-faktor dalam memilih karir menjadi akuntan publik.

Berdasarkan uraian di atas penulis tertarik melakukan penelitian dengan judul “Persepsi dan Faktor-Faktor Mahasiswa Akuntansi Terhadap Pemilihan Karir menjadi Akuntan Publik” Penelitian ini bertujuan untuk menguji faktor-faktor yang mempengaruhi mahasiswa akuntansi dalam memilih karir sebagai akuntan publik.

³ Ibid, p. 3

⁴ Ibid, p. 4

B. Identifikasi Masalah

Berdasarkan latar belakang masalah di atas, maka dapat diidentifikasi permasalahan dalam penelitian ini adalah :

1. Masih minimnya jumlah Akuntan Publik yang tersedia di Indonesia, sedangkan permintaan akan jasa akuntan publik cukup tinggi.
2. Tuntutan publik terhadap peningkatan kinerja, profesionalisme dan tanggung jawab akuntan publik pada saat menjalankan tugasnya.
3. Menurunnya kepercayaan dari masyarakat terhadap mutu jasa yang diberikan oleh akuntan publik.

C. Pembatasan Masalah

Berdasarkan latar belakang masalah dan identifikasi masalah diatas Mahasiswa Akuntansi UEU yang sudah mengambil mata kuliah Auditing dan Seminar Akuntansi serta mengingat banyaknya faktor-faktor mahasiswa akuntansi terhadap pemilihan karir menjadi akuntan publik, maka peneliti membatasi masalah dengan menentukan tujuh faktor yaitu penghargaan gaji, pelatihan profesional, pengakuan profesional, nilai-nilai sosial, lingkungan kerja, pertimbangan pasar kerja dan personalitas terhadap pemilihan karir menjadi akuntan publik bagi mahasiswa akuntansi.

D. Perumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang yang dikemukakan di atas, maka penulis merumuskan masalah dalam proposal skripsi ini sebagai berikut :

1. Apakah terdapat pengaruh penghargaan gaji terhadap pemilihan karir sebagai akuntan publik bagi mahasiswa akuntansi UEU Jakarta Barat?
2. Apakah terdapat pengaruh pelatihan profesional kerja terhadap pemilihan karir sebagai akuntan publik bagi mahasiswa akuntansi UEU Jakarta Barat?
3. Apakah terdapat pengaruh pengakuan profesional terhadap pemilihan karir sebagai akuntan publik bagi mahasiswa akuntansi UEU Jakarta Barat?
4. Apakah terdapat pengaruh nilai-nilai sosial terhadap pemilihan karir sebagai akuntan publik bagi mahasiswa akuntansi UEU Jakarta Barat?
5. Apakah terdapat pengaruh lingkungan kerja terhadap pemilihan karir sebagai akuntan publik bagi mahasiswa akuntansi UEU Jakarta Barat?
6. Apakah terdapat pertimbangan pasar kerja terhadap pemilihan karir sebagai akuntan publik bagi mahasiswa akuntansi UEU Jakarta Barat?
7. Apakah terdapat pengaruh personalitas terhadap pemilihan karir sebagai akuntan publik bagi mahasiswa akuntansi UEU Jakarta Barat?
8. Apakah terdapat pengaruh faktor-faktor penghargaan gaji, pelatihan professional, pengakuan professional, nilai-nilai sosial, lingkungan kerja, pertimbangan pasar kerja dan personalitas secara simultan mempengaruhi minat mahasiswa akuntansi UEU Jakarta Barat menjadi akuntan publik?

E. Tujuan Penelitian

Sesuai dengan permasalahan yang di rumuskan, maka tujuan yang ingin dicapai dari penelitian ini adalah:

1. Untuk mengetahui pengaruh penghargaan gaji terhadap pemilihan karir sebagai akuntan publik bagi mahasiswa akuntansi UEU Jakarta Barat.
2. Untuk mengetahui pengaruh pelatihan profesional terhadap pemilihan karir sebagai akuntan publik bagi mahasiswa akuntansi UEU Jakarta Barat.
3. Untuk mengetahui pengakuan profesional terhadap pemilihan karir sebagai akuntan publik bagi mahasiswa akuntansi UEU Jakarta Barat
4. Untuk mengetahui pengaruh nilai-nilai sosial terhadap pemilihan karir sebagai akuntan publik bagi mahasiswa akuntansi UEU Jakarta Barat.
5. Untuk mengetahui pengaruh pertimbangan lingkungan kerja terhadap pemilihan karir sebagai akuntan publik bagi mahasiswa akuntansi UEU Jakarta Barat.
6. Untuk mengetahui pengaruh pertimbangan pasar kerja terhadap pemilihan karir sebagai akuntan publik bagi mahasiswa akuntansi UEU Jakarta Barat.
7. Untuk mengetahui pengaruh personalitas terhadap pemilihan karir sebagai akuntan publik bagi mahasiswa akuntansi UEU Jakarta Barat.
8. Untuk mengetahui pengaruh faktor-faktor penghargaan gaji, pelatihan professional, pengakuan professional, nilai-nilai sosial, lingkungan kerja, pertimbangan pasar kerja dan personalitas secara simultan mempengaruhi minat mahasiswa akuntansi UEU Jakarta Barat menjadi akuntan publik.

F. Manfaat Penelitian

Hasil penelitian ini diharapkan dapat bermanfaat bagi pihak-pihak berkepentingan, antara lain :

1. Bagi Peneliti

Hasil dari penelitian ini diharapkan sebagai ilmu yang diperoleh dibangku kuliah dan bermanfaat untuk menambah ilmu pengetahuan dalam bidang akuntansi serta sebagai bahan pertimbangan dalam mengambil keputusan menjadi seorang akuntan publik.

2. Bagi Dunia Pendidikan

Hasil dari penelitian ini diharapkan dapat menambah ilmu pengetahuan di bidang akuntansi khususnya akuntan publik dalam upaya meningkatkan kualitas pengajaran agar menghasilkan lulusan sarjana ekonomi akuntansi yang berkualitas.

3. Bagi Universitas

Hasil dari penelitian ini diharapkan sebagai penambahan informasi berharga serta dapat memberikan masukan untuk pengembangan lebih lanjut bagi para peneliti yang mungkin ingin melakukan penelitian mengenai persepsi dan faktor-faktor mahasiswa akuntansi dalam memilih karir menjadi akuntan publik dimasa mendatang.

G. Sistematika Penulisan

Penelitian ini akan disusun dalam tiga bab dengan tahapan sebagai berikut :

BAB I PENDAHULUAN

Bab ini menguraikan latar belakang, identifikasi dan pembatasan masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian dan sistematika penulisan.

BAB II LANDASAN TEORITIS

Bab ini menguraikan landasan teoritis pembahasan proposal skripsi dan kerangka pemikiran.

BAB III METODOLOGI PENELITIAN

Bab ini menguraikan tempat dan waktu penelitian, jenis dan sumber data, populasi dan sampel, metode pengumpulan data, metode analisis data, dan definisi oprasional variable.

BAB VI GAMBARAN UMUM LOKASI PENELITIAN

Bab ini menguraikan penjelasan gambaran umum dan lokasi penelitian.

BAB V HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

Bab ini menguraikan hasil penelitian analisis data dan pembahasan atas hasil analisis data.

BAB VI KESIMPULAN DAN SARAN

Bab ini menguraikan simpulan dan saran yang hendak disampaikan kepada pihak yang berkepentingan terhadap penelitian.